



# Le Saint-Siège

---

## *DISCOURS DU PAPE PAUL VI AU PRÉSIDENT DU MEXIQUE\**

*9 février 1974*

*Monsieur le Président,*

C'est pour nous un motif de satisfaction toute particulière de pouvoir souhaiter aujourd'hui, en la personne de Votre Excellence, la bienvenue au Président d'une grande et noble nation: le Mexique. Nous ne croyons pas sortir du cadre dans lequel se déroule ce présent entretien en disant que notre salut s'étend à tous les Mexicains, qui comprennent sans aucun doute le sens profond de ce moment, mémorable à plus d'un titre.

Nous tenons à manifester toute notre estime et notre admiration pour un peuple aussi noble et généreux que le vôtre, dont les fils ont donné des preuves continues d'affection et de dévotion à l'égard du Siège Apostolique. Ce sont eux, précisément, qui, en venant ici en grand nombre nous ont offert, par leurs propos, leur comportement et leurs déclarations d'intention, le témoignage de ces saines vertus civiques et morales qui font du peuple mexicain une société unie, laborieuse et de plus en plus florissante. Ses membres sont conscients de leur responsabilité pour parvenir et intensifier un climat de constant progrès grâce auquel chacun pourra déployer pleinement ses aptitudes personnelles et réaliser convenablement ses intimes aspirations.

Conformément aux directives de Vatican II, avec une sensibilité toujours croissante à l'égard des saines et légitimes espérances des hommes, avec le sentiment exact de ce que "Mère et Maîtresse" signifie, l'Eglise ne manquera pas de collaborer avec enthousiasme à tout ce qui, en ce monde, sert la cause de la justice, de la promotion culturelle, du vrai progrès, du bien commun et de la paix. Elle apportera une attention toute particulière au soutien des pauvres, de ceux qui vivent en marge et qui ont le plus besoin d'être aidés parce qu'ils possèdent peu ou qu'ils sont démunis de tout. Un tel comportement est d'obligation; il est la preuve du profond respect que mérite la dignité de l'homme, de tout homme.

L'Eglise suit avec vif intérêt toutes ces initiatives de caractère civil et social fomentées au Mexique et qui tendent à l'authentique développement auquel pensent et aspirent tous ses habitants. Déjà elles assurent au pays la place éminente qu'il occupe et qui lui revient dans le concert des nations. Dans ce louable effort d'élévation pleine et entière, l'Eglise, fidèle à sa propre identité et à sa Tradition, a loyalement mis et continuera à mettre au service du bien de tous, indistinctement, l'apport de son humble ministère.

Nous connaissons bien et nous apprécions, Monsieur le Président, le dévouement dont – interprétant le sentiment du peuple mexicain si riche de vertus – vous apportez à la cause de la paix, à la coexistence harmonieuse des nations, au développement pacifique et fécond des peuples, basés sur le respect mutuel des droits et des devoirs: un thème que, nous le savons bien, Votre Excellence a défendu avec grand engagement et de toute son autorité. Ces sentiments et ces objectifs que poursuivent tant d'hommes de bonne volonté, et que nous-même avons si souvent défendus dans l'exercice de notre pontificat, trouveront toujours en notre âme un écho favorable, en harmonie avec la profonde et constante préoccupation dont témoignent les documents et les initiatives de notre Siège Apostolique.

En vous réitérant, Monsieur le Président, notre gratitude pour cette déférente visite, nous formulons des vœux pour votre personne et pour votre haute mission à la tête de la grande nation mexicaine, aux citoyens de laquelle, nos bien-aimés fils, nous souhaitons d'heureux jours de paix et de prospérité continue et sur qui nous appelons les meilleures Bénédiction divines.

---

*\*L'Osservatore Romano. Edition hebdomadaire en langue française, n.8 p.3.*